

Pulso Político

13 de noviembre 2025

Del supuesto lavado de dinero en 13 casinos al litigio millonario de Salinas Pliego, pasando por el crimen enquistado en Michoacán y la extorsión que sigue creciendo pese a las estrategias, la semana deja claro que el país enfrenta un desafío de control más que de discurso. Mientras la UIF desmantela redes financieras disfrazadas de entretenimiento y el gobierno sanciona a farmacéuticas por incumplir con el sistema de salud, Claudia Sheinbaum busca proyectar orden e institucionalidad. Pero entre tanto fuego cruzado, el mensaje es contundente: el poder no sólo debe administrar la crisis, sino demostrar que puede cerrarle las puertas al caos.

Cuando jugar ya no fue un juego: la red que lavaba millones en 13 casinos

Autoridades mexicanas desmantelaron una **red internacional de lavado de dinero** que operaba en **13 casinos** distribuidos en varios estados del país. El esquema combinaba **simulación fiscal, transferencias al extranjero** y el uso de **plataformas digitales no reguladas** para ocultar el origen de los recursos. Los implicados reportaban ingresos inflados, dispersaban fondos entre filiales y los enviaban a destinos como **Rumanía, Suiza y Estados Unidos**, aprovechando lagunas legales y sistemas tecnológicos que garantizaban anonimato.

La investigación encabezada por la **UIF** y la **Procuraduría Fiscal** expuso cómo el sector del juego sigue siendo un **punto débil para el sistema financiero**. Aunque se bloquearon cuentas y operaciones, el caso deja ver que el combate al lavado no solo exige operativos, sino **supervisión constante y voluntad política** para cerrar los espacios donde el dinero sucio se disfraza de entretenimiento.

[El Universal: Simulación fiscal, transferencias internacionales y plataformas digitales; el modus operandi de la red de lavado de dinero en 13 casinos](#)

Horas críticas en los tribunales de Ricardo Salinas Pliego

Ricardo Salinas Pliego enfrenta una **semana clave en los tribunales**, con la Suprema Corte lista para resolver **siete de los nueve juicios fiscales** que lo persiguen desde hace años. En conjunto, las deudas que el empresario mantiene con el fisco superan los **35 mil millones de pesos**, una cifra que lo coloca en el centro de la mayor batalla tributaria del sexenio. Mientras tanto, en Estados Unidos, avanza un litigio paralelo con acreedores que presiona aún más su posición financiera y mediática.

El caso ya trascendió lo legal para convertirse en un **termómetro político**. Para el gobierno de Claudia Sheinbaum, hacer cumplir la ley en este caso sería una señal de autoridad y de continuidad en la política de no perdonar grandes deudas empresariales. Para Salinas Pliego, en cambio, el desenlace podría redefinir su imagen pública y su influencia económica, justo cuando su narrativa de “perseguido político” enfrenta la prueba más dura: la del sistema judicial.

[El País: La semana crítica en los tribunales de Ricardo Salinas Pliego](#)

🌟 “Michoacán al filo: cuando el crimen marca la agenda del poder”

El nuevo **Plan Michoacán por la Paz**, lanzado tras el asesinato del alcalde de Uruapan, llega a una tierra donde el **crimen organizado ha echado raíces profundas** en la política y la economía local. Aunque el gobierno federal promete una inversión millonaria y más presencia militar, el desafío no es solo de fuerza, sino de control territorial: los carteles dominan la agroindustria, extorsionan a comunidades y corrompen autoridades. En ese contexto, la pregunta no es si el plan traerá resultados rápidos, sino **si podrá romper un sistema donde la violencia se volvió estructura de poder**.

🔗 [El País: El profundo calado del crimen en Michoacán reta el ambicioso plan de paz](#)

📞 Extorsión bajo lupa: el delito que aún gana terreno

Pese a la Estrategia Nacional contra la Extorsión, este delito **sigue por encima de los niveles de 2019**, con un incremento acumulado de casi **23 %** en los últimos seis años. Aunque el gobierno presume una ligera baja reciente, el problema persiste dentro de los penales: **doce cárceles concentran más de la mitad de las llamadas** utilizadas para extorsionar. El dato revela un fracaso estructural —la delincuencia opera desde donde debería estar contenida— y pone en duda la eficacia de una estrategia que, hasta ahora, no ha logrado cortar el circuito entre **prisión y crimen organizado**.

🔗 [Reforma: Pese a estrategia, sigue extorsión arriba de niveles de 2019](#)

💊 Fuera del juego: farmacéuticas sancionadas y sin puertas a nuevas licitaciones

La presidenta **Claudia Sheinbaum** anunció que varias farmacéuticas serán **sancionadas e inhabilitadas** para participar en la próxima licitación de medicamentos, tras incumplir con los contratos de entrega al sector salud. La medida busca no solo castigar el desabasto, sino **marcar un precedente de control y transparencia** en uno de los rubros más sensibles de la administración pública. Con ello, el gobierno pretende enviar un mensaje claro: el negocio de la salud no puede seguir operando bajo la lógica de la impunidad ni del lucro por encima del derecho ciudadano a recibir atención médica.

🔗 [El Universal: Sheinbaum adelanta sanciones a farmacéuticas por incumplir con medicamentos; impedirán que participen en próxima licitación](#)

📅 Revocación 2027: buena propuesta, pero sin prisa

La presidenta **Claudia Sheinbaum** consideró una “**buenas propuestas**” la reforma que plantea adelantar la **revocación de mandato a 2027**, para hacerla coincidir con las elecciones intermedias y así reducir costos. No obstante, aclaró que el tema debe discutirse con calma y sin apresuramientos legislativos. Su postura busca equilibrar dos mensajes: respaldo al ejercicio de rendición de cuentas impulsado por el lopezobradorismo, pero también **distancia frente a la improvisación política**, marcando un tono de institucionalidad y control en el arranque de su administración.

🔗 [Reforma: Es buena propuesta, dice CSP de revocación en 2027](#)

Nvidia desinfla la promesa millonaria de Samuel García

La tecnológica Nvidia negó haber comprometido una inversión de mil millones de dólares en Nuevo León, como había anunciado el gobernador **Samuel García**, y aclaró que su participación se limita a colaboraciones académicas y de innovación. El revés deja en entredicho la estrategia de promoción económica del mandatario y exhibe el riesgo de **inflar anuncios sin respaldo corporativo**, justo cuando busca proyectarse como líder de la modernización tecnológica en México.

 [El País: Nvidia niega la inversión millonaria anunciada por el gobernador Samuel García en N.L.](#)

Opinión exprés

• Gabriela Warkentin – Derecha, juventud y disputas

En la renovación de los liderazgos políticos emerge una diáspora generacional: la derecha busca una nueva piel para conectar con la juventud, pero ese puente enfrenta el desafío de las **nuevas formas de movilización digital**, los reclamos por justicia social y la fatiga del estilo «viejo-niño rico». El problema para esa exhortada “reinvención” no es solo el cambio de rostro sino la **renuncia al esquema caudillista heredado**, tabla de salvación para los que permanecen en el tablero.

 [Reforma: Derecha, juventud y disputas](#)

• Héctor Aguilar Camín – ¿Otra vez descabezear bandas?

El plan federal para Michoacán prioriza capturar capos, pero ignora las redes criminales y complicidades políticas que los alimentan. Mientras se anuncia la caza de líderes del narco, permanece oculta la red de protección institucional que les permite respirar. La táctica sigue siendo espectáculo; la estrategia real sigue ausente.

 [Milenio: ¿Otra vez descabezear bandas?](#)

• Carlos Loret de Mola – ¿Por qué está atorada la estrategia de seguridad?

Los datos oficiales prometen una caída del 37 % en homicidios y 46 % en delitos, pero la percepción ciudadana, los asesinatos de alto impacto y la continuidad de mandos vinculados al crimen erosionan la credibilidad. ¿Cómo creerle al gobierno cuando su narrativa no toca los vestigios de poder que siguen operando impunes?

 [El Universal: ¿Por qué está atorada la estrategia de seguridad?](#)

• Salvador Camarena – La doble muerte de Carlos Manzo

El asesinato del alcalde Carlos Manzo no solo marca un nuevo nivel en la violencia política, sino que abre otra dimensión: la revictimización mediática y política que se cierne sobre su memoria. El Estado no solo falla en protegerlo sino que participa en su difuminación; lo que muere es la justicia y, con ella, la fe ciudadana.

 [El Financiero: La doble muerte de Carlos Manzo](#)